

Domingo 19 de mayo de 2019

## **LA VOZ INTERNACIONAL**

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



**MIRNA YONIS**

### **GUYANA: LOS BENEFICIOS DE UNA CRISIS POLÍTICA**

La crisis es una característica de la que no escapan los sistemas políticos.; su magnitud e impacto son más complejos de identificar.

Una crisis política se presentó en Guyana, el 21 de diciembre pasado, cuando la cámara de la Asamblea aprobó una moción de no confianza contra el gobierno, que condujo al Presidente a una declaración para convocar elecciones en los siguientes 90 días. El voto que brindó la mayoría simple para esta moción fue de un Diputado de la Alianza de gobierno. Del ámbito político, se pasó a las cortes guyanesas con una decisión apegada a la constitución: no pueden ejercer cargos públicos quienes posean doble nacionalidad. No hay claridad aún sobre la renuncia a su segunda nacionalidad, pero si algunos efectos a fines de abril 2019: descartada la moción de censura y de la convocatoria de elecciones; renuncia de los Asambleístas y a sus cargos de Ministros.

En términos generales, superada la crisis inicial. En lo específico, cierta turbulencia en el Ministerio de Asuntos Exteriores: se designó una nueva Canciller (Karen Cummings), y se especula asignación de funciones “especiales” al ministro saliente (Carl Greenidge). Un punto álgido para Venezuela, de obligado seguimiento académico y político, por el rumbo que toma la Controversia por el Esequibo.

@mirnayonis